



OPINIÓN

ARTURO
ZÁRATE VITE

DESDE EL CONFINAMIENTO

Manlio a favor de adelgazar legislativo

P

or lo visto la reforma electoral nadie se la quiere perder.

El senador con licencia Manlio Fabio Beltrones Rivera, quien ya cumplió más de medio año fuera del carril legislativo, está puesto para regresar a su escaño en el próximo periodo ordinario que arranca en febrero.

Manlio, veterano de la política, ha sido varias veces diputado y senador. Gobernador de Sonora y subsecretario de Gobernación. Dirigente nacional del PRI, partido en el que ahora está con un pie adentro y otro afuera; Alejandro Moreno Cárdenas, actual líder, lo excluyó de la bancada tricolor.

Está a favor de adelgazar el poder legislativo, que sería uno de los objetivos de la próxima reforma.

Apoya la idea de reducir posiciones de representación proporcional o plurinominales en la Cámara de Diputados y también en la Cámara de Senadores.

No es una posición solo suya, porque basta con revisar el archivo parlamentario para constatar la posición que ha mantenido el Revolucionario Institucional en varias legislaturas.

¿Y cuál ha sido el argumento del PRI para reducir plurinominales?

1.Hay una importante sobredimensión en las cámaras legislativas y somos el país con mayor número de representantes en términos absolutos de América Latina, aun por delante de Brasil que cuenta con una población mucho mayor.

2.Cámaras legislativas tan numerosas ofrecen importantes problemas de coordinación.

3.Al incluir el principio de representación proporcional en el Senado, se rompió la máxima de que esta cámara era representativa de las entidades federativas.

4.Las motivaciones que indujeron a la ampliación del número de integrantes de las cámaras han perdido, en gran medida, su razón de ser.

5.El escenario electoral es radicalmente diferente al que se vivía cuando se consideró necesario abrir ciertos cauces institucionales a los grupos de oposición, ya que se encontraban en una situación de extrema debilidad y desarticulados.

6.Resulta evidente que el elevado número

de legisladores puede llegar a retrasar -o en caso extremo a impedir- los acuerdos, tanto en lo que se refiere al interior de los grupos parlamentarios como en comisiones o bien en el pleno de las cámaras.

7.Al reducirse el número de espacios disponibles en ambas cámaras, el mercado político estaría más competitivo; únicamente podrían llegar a dichos cargos personas consideradas como más valiosas por la ciudadanía, bien sea por su preparación, por sus conocimientos técnicos en alguna materia importante para el Congreso, por su experiencia o por su representatividad social.

8.Se reducirían los costos de los órganos de representación.

9.La propuesta es quitarle a la Cámara de Diputados 100 espacios de representación proporcional para que sea de 400 su composición y no 500 como está ahora y al Senado quitarle 32 lugares de representación proporcional para dejarlo en 96 y no 128.

Esto es parte de lo que ha venido argumentando el tricolor en sus propuestas legislativas y Manlio Fabio Beltrones ha sido uno de los promotores, aunque el dirigente Alejandro Moreno Cárdenas, por sus fobias y rencillas personales, podría dar un giro de 180 grados y oponerse a cualquier reducción de las posiciones plurinominales.

¿Y dónde está el senador Manlio Fabio Beltrones?

Desde junio del año pasado está con licencia por razones personales, no estrictamente suyas, que nada tienen que ver con salud ni con imputaciones que le han hecho. Es sabido que tiene un despacho de consultoría y decidió atender dos asuntos pendientes de amistades cercanas. Para que no lo acusaran de conflicto de interés, optó por solicitar licencia y se quedó en su lugar en el senado el suplente Erick Iván Jaimes Archundia.

Sin embargo, por la experiencia que tiene en la materia electoral y la trascendencia de la reforma que se va a discutir, está interesado en entrarle al debate y contribuir al fortalecimiento de la democracia.

Le queda claro que lo haría sin la representación del partido en el que ha militado toda su vida.